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Un événement au cœur  
de la politique de l’enfance  
et de la famille

Né d’un étroit partenariat entre les asso-

ciations Pro Familia Vaud et a :primo, cette 

manifestation a pour objectif de sensibi-

liser les élu·es des communes vaudoises 

à la politique de l’enfance et de la famille. 

De courtes conférences apportent des 

regards complémentaires sur les enjeux 

actuels de ces politiques à l’échelon com-

munal. Puis plusieurs prestations en faveur 

des enfants, des adolescents et de leur  

famille se présentent aux participant·es, 

en vue d’affiner l’offre communale en 

faveur des enfants et des familles.

Interview croisée de deux personnes 

ayant participé à la première édition.

Dans le numéro 70 de Point CommUNE ! (pages 32-33), nous vous présentions l’événement 
« Communes vaudoises : place aux familles ! », qui a eu lieu pour la première fois le 27 novembre 
2019. Suite au succès de cette première édition, les communes vaudoises sont invitées, le 13 avril 
2022, pour un nouvel après-midi consacré aux politiques de l’enfance (0-16 ans) et de la famille, 
organisé par Pro Familia Vaud et a:primo. 

Raphaelle Deshayes
Responsable d’a:primo  
pour la Suisse romande 

Michèle Theytaz Grandjean 
Secrétaire générale  
de Pro Familia Vaud

eAdmin, le guichet virtuel 
intégré et sécurisé de votre
administration communale !

Ensemble, en sécurité,  à votre rythme,
digitalisons votre administration.
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Pourquoi avez-vous participé  

à cet événement (en tant  

qu’actrice de prestation) ?

Nos principaux interlocuteurs pour 

mettre en place notre prestation « 1001 

histoires » sont les communes, plus par-

ticulièrement les interlocuteurs de l’inté-

gration et de la petite enfance. Le but 

est de rendre accessible la prestation 

à la population concernée, à savoir les 

familles migrantes avec des enfants de 

moins de 6 ans.

Quels ont été les moments forts  

de cet après-midi du 27 novembre ?

Cet après-midi nous a permis une mise 

en lien directe avec un grand nombre 

d’interlocuteurs, ce qui est beaucoup 

plus efficace que notre démarche ha-

bituelle. C’est l’occasion de créer des 

contacts dans un contexte favorable. 

L’information transmise durant les 

conférences nous a apporté des élé-

ments précieux sur les politiques liées à 

la famille dans le canton.

En quoi y participer vous a été utile ?

La visibilité offerte par l’événement nous 

a permis de nous faire connaître auprès 

de nouvelles communes, même si cela 

fait dix ans que nous travaillons à pro-

mouvoir la prestation. Concrètement, un 

contact avec un municipal a débouché 

quelques mois plus tard sur des ani-

mations de « 1001 histoires » à Bussigny. 

Démarrées en portugais, elles seront 

proposées dès 2022 en albanais.

La deuxième édition de l’après-midi 

« Communes vaudoises : place aux 

familles ! » est agendée au mercredi 

13 avril 2022. Elle se tiendra à Vevey, 

dans la Salle del Castillo. Informa-

tions et inscription (obligatoire pour 

participer) à cet événement gratuit 

sur placeauxfamilles.ch.

Christine Girod, Syndique de Gland, conseillère municipale  
en charge de l’enfance et de la jeunesse de 2011 à 2021 

Bianca Zanini, Coordinatrice du projet « 1001 histoires dans les langues  
du monde », Institut suisse Jeunesse et Médias (ISJM) 

Pourquoi avez-vous participé à cet 

événement (en tant qu’invitée) ?

Le nombre d’associations actives dans 

le domaine m’a toujours frappée. Il est 

important de les soutenir, chacune 

dans leur complémentarité. Je trouvais 

nécessaire de relayer des informations 

pertinentes au sein de notre dispositif 

communal. Ce besoin d’information et 

de transversalité se retrouve dans toutes 

ces politiques.

Quels ont été les moments forts  

de cet après-midi du 27 novembre ?

Le « speedmeeting », ce moment inte-

ractif de rencontres avec les différentes 

prestations présentes, m’a permis de 

déambuler dans la salle, d’entendre les 

questions et les réflexions des autres 

participant·es et d’obtenir beaucoup 

d’informations en peu de temps. Les 

présentations étaient rapides et bien 

menées. Ce format est très motivant car 

il permet d’aller droit au but.

En quoi y participer vous a été utile ?

Cet événement m’a aidée à développer 

ces politiques à Gland, tout en me faisant 

réaliser que des gens et des communes 

rencontrent les mêmes problématiques. 

Les nombreuses rencontres m’ont fait 

gagner du temps dans mes démarches, 

notamment pour les rencontres entre 

parents d’adolescents du Jardin des 

Parents. En tant qu’élue, il est important 

de rester proche des besoins des familles, 

ciment de notre société, et de toujours 

continuer notre action. Pour moi, c’était 

de la formation continue.


